

10 de febrero de 2020

El Cauca se unió en un Pacto por la vida, los derechos humanos, el territorio y la Paz

En un evento transmitido a través del Facebook live de la Gobernación de Cauca, se llevó a cabo este 10 de febrero, entre las 10:00am y las 12:00m, el **Pacto Caucano por la vida, los Derechos Humanos, el Territorio y la Paz**, una estrategia liderada por la alianza entre el Gobernador del Cauca, organizaciones sociales, étnico territoriales, sectores eclesiales, academia y otros sectores de la sociedad.

Durante el evento, representantes de cada uno de estos sectores explicaron por qué decidieron sumarse al Pacto, hablaron sobre las condiciones de violencia a las que se están enfrentando las comunidades étnicas, las mujeres, los niños, niñas y adolescentes y en general toda la sociedad civil caucana que sigue condenada a las dinámicas de un conflicto que en vez de apaciguarse con la firma del Acuerdo de Paz, ha venido en aumento, y en donde, según aseguró el vocero del CRIC, las comunidades indígenas han sido las más afectadas.

“Desde las organizaciones sociales expresamos nuestra preocupación, nuestro clamor a que cese la violencia y que se respete la vida en el departamento del Cauca. Desde el año pasado hasta ahora más de 17 masacres nos han azotado, más de 102 personas entre comuneros y líderes sociales han sido asesinadas en el departamento del Cauca, numerosas personas han sido desplazadas y comunidades han sido agredidas. Esa situación nos urge a todos y a todas sin distinción a mantener este clamor, este llamado por el respeto a la vida, a los Derechos Humanos y a la construcción de la Paz. También hacemos un llamado a los grupos armados no estatales a que respetemos la vida y a las fuerzas estatales a ejercer sus labores desde el respeto a los DDHH y el DIH. Vamos a articularnos en este Pacto y a hacer acciones que nos permitan caminar de la mano.” Víctor Collazos Gaviria, secretaria técnica – organizaciones sociales del Cauca.

Por su parte, el gobernador del Cauca, Elías Larrahondo Carabalí asumió el compromiso de continuar realizando acciones de construcción de Paz y especialmente fortaleciendo los escenarios de diálogo y manifestó lo siguiente: “El gobierno departamental es descentralizado, y por eso hemos adelantado un plan especial para la costa Pacífica caucana, la región que enfrenta hoy el más grande atraso en materia de inversión social. Por eso trabajamos por los proyectos de seguridad alimentaria y en el aumento de la capacidad del área de maquinaria amarilla, para trabajar en las vías de nuestro departamento, para fortalecer y formalizar la economía rural, para que la gente pueda obtener de manera lícita sus ingresos y poder acabar con el fantasma ideológico de que los cultivos ilícitos son los que nos permiten la subsistencia. Rechazamos de manera contundente el narcotráfico y las muertes en el Cauca, por eso decidimos proponer actos como este, en donde sumando las voluntades nos tendrán que escuchar, tanto el gobierno nacional en la ruta que proponemos desde el Cauca, como también los violentos, pues no vamos a permitir, con la vía del diálogo que es la única herramienta que tenemos, que nos sigan matando.”



El clamor por el respeto a la vida fue generalizado. Desde los diversos sectores de la sociedad caucana se reconoce la necesidad de realizar alianzas a través de este Pacto, que permitan trabajar de manera conjunta por alcanzar una Paz estable y duradera para el pueblo caucano.

Este evento es continuidad del proceso de divulgación y apropiación territorial que se viene haciendo en el Pacífico y Suroccidente del Pacto por la Vida y la Paz que se lanzó el pasado 10 de septiembre de 2020.